



# 萩の里

黒部市立萩生小学校  
学校だより 3号  
令和元年 6月 19日

目指す子供の姿 **やさしく** **かしこく** **たくましく**

地域から学ぶ 一学校探検・地域探検を通して—

校長 高岡 薫

生活科や総合的な学習の時間において、各学年が特色ある活動や学習に取り組んでいます。その一端を紹介します。

1年生は、学校探検です。様々な教室の様子を見たり、どんな仕事をしているのかをインタビューしたりしました。「校長先生はどんな仕事をしていますか。」「校長先生は、みんなの勉強の様子を見たり、学校に来られるお客さんとお話をしたりしています。」「ありがとうございました。」1年生が礼儀正しく会話ができる様子を目の当たりにし、とてもうれしい気持ちになりました。

2年生は、学校周辺の地域探検です。果樹園や喫茶店など、自分の住んでいる地域にあるお店の方にインタビューに行き、「萩生のすてき」を発見する学習です。保護者の方々にサポートをお願いしましたところ、快く引き受けていただきました。ありがとうございました。

3年生は、「萩生の昔」について知りたいことや不思議に思うことを調べています。先日、3年生と一緒に、称名寺の住職さんからお話を伺う機会がありました。「このあたりは湿地で、オギがたくさん茂っていた。それを見た親鸞聖人が萩生と名付けた」ということから始まり、称名寺の成り立ちや萩生に伝わる昔話について教えていただきました。そのうち、子供たちの興味・関心は、目の前にある内陣の様子に集中していきました。「どうして、その柱は金色なのですか。」「金箔を張り付けるのは、阿弥陀如来がお出ましになったときの神々しい世界を表しています。皆さん一人一人の人生も輝くものであるようにと願っています。」「このお寺のお宝は何ですか。」「寺の宝は、皆さんです。こうやってお参りに来てくださる皆さんが、寺の宝です。」

住職さんのお答えを聞き、なるほどと。この萩生地区に建立された寺院として、萩生地区の子供たちすべてを見守ってくださっていることが分かり、心がとても温かくなりました。

4年生は、消防署への校外学習を皮切りに、「吉田科学館での星の観察」「上下水道見学」と今後続いていきます。5・6年生は、トロッコ電車体験学習で樺平まで行き、黒部川のダイナミックな流れを体感してきました。このような体験活動を通して、子供たちの豊かな心を育み、萩生地区や黒部市の地域遺産を大切にす気持ちや行動力につなげていきたいと思ひます。

なお、萩生地区自治振興会より、「萩生の郷」を10冊寄贈していただきました。萩生を知る道しるべとして活用していきます。



本校では、今年度、次のようにアクションプランを設定し、重点課題に向けて取り組みます。

令和元年度 荻生小学校アクションプラン1	
重点項目	【徳】生徒指導 ーやさしくー
重点課題	好ましい人間関係を築く子供の育成
現 状	<ul style="list-style-type: none"> <li>・計画委員会が中心となり、毎日の挨拶運動や地域と連携した「さわやか挨拶運動」を推進した結果、あいさつに対する意識が高まってきているが、場や相手が変わると言えないなど定着までには至っておらず、継続した取組が必要である。</li> <li>・相手を思いやる「ぼかぼか言葉」を推進し、使おうとする子供が増える一方、よくない言葉がなかなか減らないという現状があり、好ましい人間関係の構築のため、よりよい言葉遣いについても継続して指導していかなければいけない。</li> </ul>
達成目標	強調週間を設け、児童の自己評価で元気のよいあいさつや望ましい言葉遣いができたとする日が8割以上ある児童の割合90%以上を目指す。
方 策	<ol style="list-style-type: none"> <li>① 地域の方と行う「さわやか挨拶運動」や計画委員会が呼び掛ける毎朝の「挨拶運動」を通して、挨拶への意識を高める。</li> <li>② 年間を通して4A運動（あいさつ、あつまり、あとしまつ、あんぜん）を推進する。</li> <li>③ 計画委員会や代表委員会が中心となり、全校で「ぼかぼか言葉」を推進する。</li> <li>④ 積極的な生徒指導により、互いのよさや違いを認め、励まし合える集団づくりに努める。</li> </ol>
令和元年度 荻生小学校アクションプラン2	
重点項目	【知】学力向上 ーかしこくー
重点課題	自主的に学習する子供の育成
現 状	<ul style="list-style-type: none"> <li>・自学ノートの取組が6年目となり、家庭学習の仕方は浸透し、ほとんどの子供が宿題の他に自学ノートに取り組み、目当ての冊数を達成するようになってきた。しかし、内容やノートの取り方、丁寧さに課題が見られ、自分のためになる自学ノートになるような見直しが必要である。</li> <li>・確かな学力の習得のため、学習規律（返事、姿勢、話の聞き方等）の定着を図り、落ち着いて学習に取り組むように努めているが十分とは言えない。</li> </ul>
達成目標	強調週間を設け、家庭学習に取り組む時間が学年の目標（学年×10分）に達成した日が8割以上ある児童の割合90%以上を目指す。
方 策	<ol style="list-style-type: none"> <li>① 家庭と連携して、自主的な家庭学習の習慣が身に付くように努める。</li> <li>② 学習規律を大切にし、安心して授業に参加できる雰囲気づくりに努める。</li> <li>③ 「自学ノート展」等でよいノートを展示したり、ノートの書き方や授業と連動した内容を提示したりすることにより、自学の内容面の充実に努める。</li> </ol>
令和元年度 荻生小学校アクションプラン3	
重点項目	【体】健康・安全の指導 ーたくましくー
重点課題	基本的な生活習慣と運動の習慣が身に付いている子供の育成
現 状	<ul style="list-style-type: none"> <li>・大休憩や昼休みには進んでグラウンドや体育館へ行き、体を動かす子供が多く、「みんなでチャレンジ3015」にも意欲的に取り組んでいる子供が多い。</li> <li>・日頃から体を動かすことを好み、進んで運動する子供と、わんぱくタイム等特設された時間以外には体を動かさない子供の差が大きく、二極化が見られる。</li> <li>・基本的な生活習慣が身に付いた子供もいるが、メディアに使う時間が多かったり、就寝時刻が遅かったりして睡眠時間が十分でない子供もいる。</li> </ul>
達成目標	「みんなでチャレンジ3015」の達成率が90%以上になることを目指す。
方 策	<ol style="list-style-type: none"> <li>① 週2回のわんぱくタイム（大休憩時）には、ランニング・遊具遊び（晴天時）とストレッチ体操（雨天時）等に取り組み、運動する楽しさを感じ取ることができるようにする。</li> <li>② 体育委員会による企画や「みんなでチャレンジ3015」「なわとびカード」等の活用、日々の啓蒙により、運動する環境づくりを行い、運動する習慣が身に付くように努める。</li> <li>③ 毎日項目を変えて生活習慣チェックをすることで、基本的な生活習慣の見直しを図り、望ましい生活習慣の形成に取り組む。</li> </ol>

## 親子で協力

—5月25日（土）PTA親子愛校作業—

PTA生活委員会担当 新田 美智代  
初夏を思わせる日差しの中行われ、たくさんの保護者の皆様と子供たちによって、学校内外の環境がみるみるうちに美しく整えられました。参加して下さった皆様、どうもありがとうございました。



## 元気に育て 一人一鉢

—5月28日（火）ベゴニアの植え付け—

環境教育担当 光林 翠

5月28日（火）、一人一鉢栽培活動としてベゴニアの植え付けを行いました。花と緑の銀行のグリーンキーパーの方々に手伝っていただき、ペア学年で苗を植えました。毎年行っている6年生は、初めての1年生に一つ一つ手順を教えながら、一緒に作業していました。鉢は、校門のフェンスに掛け、毎朝水やりをしています。ぜひご覧ください。



## 食事の仕方について考えました

—6月6日（木）給食試食会—

給食主任 山本 千夏

1年生の保護者の皆様に、子供たちの配膳や食事の様子を見ていただき、一緒に会食を楽しみました。会食中は、給食センターの石橋栄養教諭より〇×クイズを交えながら好き嫌いについてのお話を聞きました。また、会食後には、保護者の方を対象に講話をしていただきました。保護者の方から「家で食べる時、もっと楽しく食べられるように工夫しようと思いました」「嫌いな物をどのようにおいしく食べるかという考え方が参考になりました」といった感想が聞かれました。



## 黒部の「よさ」を再確認！



6月5日（水）に、トロッコ乗車体験学習（トロッコ遠足）が行われ、5・6年生が参加しました。窓なしのトロッコ電車に乗り、新緑の美しい初夏の黒部峡谷を走り抜けた子供たち。乗車中は、終始、外の景色に目が釘づけとなり、会話が弾みました。ダム湖の色合いの美しさやV字峡の奥深さ、そして、トンネルの中の空気の冷たさ等自然の迫力と恵みを体いっぱいと感じました。終点の樺平駅では、散策とおいしいお弁当を満喫しました。人喰い岩の下では、その大きさに驚きの声上がり、足湯ではその温かさにほっと心を和ませる様子が見られました。教室で見る姿とはまた一味違う生き生きとした表情を見ることができ、私自身も心温まるお土産を得たような気持ちになりました。

「うなジオ」の見学では、ジオパーク黒部の自然について、ガイドさんの解説を聞きながら学びました。地域の自然の素晴らしさを再確認し、「また行きたい」「もっと知りたい」「もっと見たい」という気持ちが高まったようです。

トロッコ遠足をふり返って～子供たちの感想より～  
○けやき平の散策では、V字峡谷のすごさと、毎日変わる宇奈月ダムの水の色のことを知って驚きました。また、行ってみたいです。

○トロッコ遠足へ行って、一番楽しかったことは、けやき平に行くときと宇奈月にもどるトロッコ電車移動です。みんなとおしゃべりをしたり、絶景を見たりして楽しめました。

○分からないことをいっぱい聞いて教えてもらいました。ガイドの先生たちやOBの方々は、とても親切でお話も楽しかったです。みなさんには、とても感謝しています。



### 7月の主な行事予定

- 5日(金) 学習参観、PTA 心肺蘇生講習会
- 10日(水) リサイクルの日
- 12日(金) クラブ活動
- 20日(土) PTA 親子作品づくり  
(場所:荻生小学校ランチルーム)
- 24日(水) 第1学期終業式

### 8月の主な行事予定

- 4日(日) PTA 荻生の館清掃 (執行部)
- 13日(火)～16日(金) プール開放休み
- 22日(木) 校内水泳記録会
- 23日(金) 校内水泳記録会予備日

